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議会運営委員会 

 

令和６年５月３０日（木曜日） 

                             開会 午前 ９時５６分 

                             閉会 午前１０時４３分 

 

１．令和６年第１回森町議会６月会議の運営について 

 （１）町長提出議件について（２３件） 

 （２）議事日程等について 

 （３）一般質問について 

 （４）議員提出議件について 

 （５）議員の派遣について 

 （６）各常任委員会の所管事務に関する休会中の継続調査について 

２．当面する日程 

３．その他 
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   １番 伊 藤   昇 君      ２番 河 野 文 彦 君 

   ４番 河 野   淳 君      ５番 山 田   誠 君 

   ６番 野 口 周 治 君      ７番 斉 藤 優 香 君 

  １２番 東   隆 一 君 

 

〇欠席委員（０名） 

 

〇出席説明員 

   総 務 課 長    濵  野  尚  史  君 

   総 務 課 参 事    石  岡  丈  宣  君 

   総 務 係 長    田  中  太  治  君 

   財 政 係 長    三  浦  正  彦  君 

   財 務 係 長    蛯  沢  里  奈  君 

 

〇職務のため出席した者の職氏名 

   事 務 局 長    小 田 桐  克  幸  君 
 
   次  長  兼                  
                            
   議 事 係 長 兼    関     孝  憲  君 
                            
   庶 務 係 長                  
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開会 午前 ９時５６分 

    ◎開会・開議の宣告 

〇委員長（山田 誠君） おはようございます。若干時間早いですけれども、全員そろい

ましたので、定足数に達しましたので、議会運営委員会を開催いたします。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の議題は、お手元に配付のとおりでございます。 

 

    ◎令和６年第１回森町議会６月会議の運営について 

〇委員長（山田 誠君） 令和６年第１回森町議会６月会議の運営についてを議題といた

します。 

 町長提出議件について審議を行います。議案は１件ごとに行います。よろしくお願いい

たします。 

それでは、町長提出議件に行きます。濵野総務課長より説明願います。 

〇総務課長（濵野尚史君） おはようございます。それでは、報告第１号 専決処分した

事件の報告についてご説明申し上げます。 

 本件は、令和５年度森町一般会計予算において補正を要することとなったので、地方自

治法第180条第１項の規定により別紙のとおり専決処分したので、報告するものです。 

１ページを御覧ください。本件につきましては、令和５年度森町一般会計補正予算の第

12回目となったものです。既定の歳入歳出の総額から歳入歳出それぞれ７億832万2,000円

を減額し、歳入歳出それぞれ131億3,917万4,000円としたものです。 

地方債の変更は、第２表に記載のとおりです。 

事項別明細書によりご説明申し上げます。本件は、一般会計予算の最終の補正となった

もので、各事業などの執行精査による増減補正が主な内容となっております。 

10ページをお開き願います。歳入ですが、款１町税につきましては、項１町民税から12

ページ中段の項６入湯税まで、町税全体として3,181万5,000円を追加したものです。 

続いて、款２地方譲与税から18ページの款12交通安全対策特別交付金までにつきまして

は、交付額の最終確定により精査したものです。 

続いて、款13分担金及び負担金、款14使用料及び手数料、22ページからの款15国庫支出

金、26ページからの款16道支出金につきましては、各事務事業の執行精査により増減補正

をしたところです。 

続いて、30ページ下段の款17財産収入、32ページの款18寄附金につきましては、それぞ

れ最終確定により精査したものです。特にふるさと納税寄附金につきましては、21万7,611

件で、総額26億8,999万2,000円の収入となったところです。 

款19繰入金では、４億6,135万5,000円を減額するものです。 

続いて、款21諸収入から36、38ページの款22町債までは、各事務事業の執行精査により

増減補正をしたところです。 



 - 3 - 

款23自動車取得税交付金は、滞納繰越し分の収入があったことから、町に交付された分

を計上するものです。 

続いて、歳出について特徴的なものをご説明申し上げます。54ページの款３民生費、項

１社会福祉費、目１社会福祉総務費、節27繰出金の992万3,000円の減額は、国民健康保険

特別会計の執行精査によるものです。 

続いて、56ページの目４老人福祉総務費、節27繰出金の1,266万4,000円の減額は、介護

保険事業特別会計と介護サービス事業特別会計の執行精査によるものです。 

続いて、58ページの目８後期高齢者医療、節27繰出金の68万7,000円の減額は、後期高

齢者医療特別会計の執行精査によるものです。 

続いて、82ページの款７商工費、項１商工費、目１商工業振興費では、全国学校給食ホ

タテ提供事業について、歳入の多核種除去設備等処理水風評影響対策事業補助金が令和５

年度中に収入されなかったため、一時財政調整基金から立替えのため繰入れなどを行った

ことにより財源内訳が変更となるものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第１号、説明が終わりましたけれども、何かございますか。

ありませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） ないようでございますので、報告第１号を終わりまして、続い

て報告第２号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第２号です。令和５年度森町国民健康保険特別会計予算

において専決処分したので、報告するものです。 

歳入歳出それぞれ9,721万2,000円を減額し、総額を22億7,770万9,000円としたもので

す。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 以上、説明終わりましたけれども、何かございますか。ないで

すか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第２号を終わりまして、報告第３号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第３号です。令和５年度森町後期高齢者医療特別会計予

算において専決処分したので、報告するものです。 

 歳入歳出それぞれ78万8,000円を減額し、総額を２億6,395万5,000円としたものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第３号、何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第３号を終わりまして、報告第４号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第４号です。令和５年度森町介護保険事業特別会計予算
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において専決処分したので、報告するものです。 

保険事業勘定の歳入歳出それぞれ1,670万6,000円を減額し、総額を21億5,553万6,000円

としたものです。 

また、サービス事業勘定の歳入歳出それぞれ129万5,000円を追加し、総額を666万3,000

円としたものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第４号、何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告４号を終わりまして、報告第５号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第５号です。令和５年度森町介護サービス事業特別会計

予算において専決処分したので、報告するものです。 

歳入歳出それぞれ1,903万1,000円を減額し、総額を２億5,194万2,000円としたもので

す。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第５号、終わりましたけれども、何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第５号を終わりまして、報告第６号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第６号です。令和５年度森町港湾整備事業特別会計予算

において専決処分したので、報告するものです。 

歳入歳出の総額は変更せず、総額を51万1,000円としたものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第６号、何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第６号を終わりまして、報告第７号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第７号です。令和５年度森町ホタテ未利用資源リサイク

ル事業特別会計予算において専決処分したので、報告するものです。 

歳入歳出それぞれ971万5,000円を減額し、総額を9,703万8,000円としたものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第７号、終わりましたけれども、何かございますか。ない

ですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第７号を終わりまして、報告第８号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第８号です。令和５年度森町国民健康保険病院事業会計

予算において専決処分したので、報告するものです。 

第２条、収益的収入及び支出の収入ですが、第１款病院事業収益に551万8,000円を追加

し、総額を10億1,980万5,000円としたものです。 



 - 5 - 

支出は、第１款病院事業費用に256万2,000円を追加し、総額を11億95万8,000円にした

ものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第８号、終わりましたけれども、何かございますか。 

〇委員（伊藤 昇君） ３ページの支出で、病院事業費用の固定資産の除却256万2,000円、

これは何ですか。 

〇総務課長（濵野尚史君） お答えします。 

令和５年度にエックス線の装置を入替えして、それでこれまでのエックス線装置を除却

したので、これまで減価償却費に計上していない分を除却費として経費に計上したという

ことでございます。 

以上です。 

〇委員長（山田 誠君） あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第８号を終わりまして、報告第９号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第９号についてご説明申し上げます。 

本件は、令和５年度森町一般会計継続費精算報告についてであります。 

裏面を御覧ください。款４衛生費の事業名、汚泥再生処理センター施設整備事業の継続

費を精算したので、報告するものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第９号、終わりましたけれども、何かございますか。ない

ですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第９号を終わりまして、報告第10号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第10号についてご説明申し上げます。 

本件は、令和５年度森町一般会計繰越明許費に係る歳出予算の繰越しについてでありま

す。 

裏面を御覧ください。款２総務費から款10教育費までの19事業の合計２億1,208万円を

翌年度へ繰り越したものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第10号、何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第10号を終わりまして、報告第11号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第11号についてご説明申し上げます。 

本件は、令和５年度森町介護サービス事業特別会計繰越明許費に係る支出予算の繰越し

についてであります。 

裏面を御覧ください。さくらの園冷房設備事業について167万2,000円を翌年度へ繰り越
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したものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第11号、終わりましたけれども、ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第11号を終わりまして、報告第12号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 報告第12号についてご説明申し上げます。 

本件は、令和５年度森町公共下水道会計繰越明許費に係る支出予算の繰越しについてで

あります。 

裏面を御覧ください。森町公共下水道森浄化センターほか建設工事委託について工期延

長により1,600万円を翌年度へ繰り越したものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 報告第12号、終わりましたけれども、何かございますか。ない

ですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、報告第12号を終わります。 

 それでは、議案第１号に入ります。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第１号 森町水道事業及び公共下水道事業の設置等に関

する条例及び森町国民健康保険病院事業設置条例の一部を改正する条例制定についてご説

明申し上げます。 

裏面を御覧願います。併せて資料ナンバー１を提出しておりますので、ご参照願います。

本案は、地方自治法の一部改正に伴い、法を引用している条例に条ずれが生じてしまうた

め改正しようとするものです。 

第１条では、森町水道事業及び公共下水道事業の設置等に関する条例を、第２条では森

町国民健康保険病院事業設置条例をそれぞれ改正しようとするものです。 

以上でございます。 

〇委員（斉藤優香君） これ裏の面のここ、設置等等になっているかな。設置等ではなく。 

〇総務課長（濵野尚史君） 大変申し訳ありません。ちょっと誤植ですので、これ設置等

なので、改めて提出させていただきます。すみません。 

〇委員長（山田 誠君） 等なのだ、これ。ちゃんと説明してやってください。 

〇総務課長（濵野尚史君） すみません。などの漢字が変換というか、入力ミスで等等に

なっていたので、直して改めて提出します。申し訳ございません。 

〇委員長（山田 誠君） あとよろしいですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第１号を終わります。 

続きまして、議案第２号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第２号 北海道後期高齢者医療広域連合規約の一部改正
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についてです。 

本案は、北海道後期高齢者医療広域連合規約の条文及び別表を改めることについて議会

の議決を求めようとするものです。 

 資料ナンバー２を提出しております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第２号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第２号を終わります。 

続きまして、議案第３号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第３号についてご説明申し上げます。 

本案は、令和６年度森町一般会計予算の第２回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億7,889万円を追加し、歳入歳出それぞ

れ121億6,421万8,000円にしようとするものです。 

事項別明細書によりご説明申し上げます。６ページをお開き願います。歳入ですが、款

15国庫支出金の6,636万2,000円は、戸籍システムの改修委託、定額減税調整給付金事業及

び電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金事業に充当しようとするものです。 

 款16道補助金の18万9,000円は、歳出で説明する備品購入に対する補助金を計上するもの

です。 

款18寄附金の10万円は、町内の団体からいただいた寄附金を歳出で説明する費用に充て

ようとするものです。 

款19繰入金の80万円は、農産物加工振興支援事業補助金と農作物推進支援事業補助金に

充当しようとするものです。 

 次に、８ページの款20繰越金は、補正財源として計上するものです。 

款21諸収入の9,616万円は、令和５年度に収入されなかった全国学校給食ホタテ提供事

業に係る多核種除去設備等処理水風評影響対策事業補助金を計上しようとするものです。 

次に、10ページからの歳出の主なものについてご説明します。各費目で消防設備点検委

託料の補正をしておりますが、これらにつきましては各施設を一括契約したことにより精

査したものですので、説明を省略させていただきます。 

款１議会費、節８旅費の補正は、台中彰化県彰化市との友好交流協定式に出席するため

の旅費を計上するものです。 

款２総務費、項１総務管理費、目４財産管理費の9,616万円は、令和５年度に収入され

なかった全国ホタテ提供事業に係る補助金について、一時財政調整基金で立替えのための

繰入れを行いましたが、令和６年度で補助金が収入となる予定のため、財政調整基金に積

戻しを行おうとするものです。 

目７情報推進費の160万1,000円は、宿野辺橋拡幅工事でのＮＴＴ柱移設に伴う光ケーブ



 - 8 - 

ルの移設のための補正となっております。 

目９防災対策費の４万1,000円は、第３級陸上特殊無線技士受講料などを計上するもの

です。 

項２徴税費、目１税務総務費、節２給料から節４共済費までの減額は、会計年度任用職

員の異動に伴うものです。 

12ページの目３定額減税調整給付金事業費の2,740万円は、令和６年度分所得税及び住

民税の定額減税において減税し切れないと見込まれる納税義務者に対し、差額分を１万円

単位に切り上げて給付しようとするものです。需用費から委託料までの事務費の合計340

万円と給付費2,740万円を計上するものです。資料ナンバー３を提出しておりますので、ご

参照願います。 

 項３戸籍住民基本台帳費の156万2,000円は、戸籍の氏名に振り仮名を記載するために記

載する予定の振り仮名名を通知するための機能を整備するシステム改修となっておりま

す。 

12ページ下段から14ページ上段にかけての款３民生費、項１社会福祉費、目９電力・ガ

ス・食料品等価格高騰緊急支援給付金事業費の4,062万円は、令和６年度に新たに住民税非

課税世帯及び均等割のみの課税世帯となった世帯に対し、１世帯当たり10万円及び対象世

帯に属する子供１人当たりに５万円を支給する電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給

付金に係る費用を計上するものです。需用費、役務費及び委託料など事務費の合計262万円

と給付費3,800万円を計上するものです。資料ナンバー４を提出しておりますので、ご参照

願います。 

次に、16ページの款６農林水産業費、項１農業費、目１農業委員会費、節17備品購入費

は、農地情報管理システムで使用するパソコンが使用不能となったため、新たに購入しよ

うとするものです。また、節12委託料では新たに購入する端末に農地情報管理システムを

移行するための委託料を計上するものです。 

目３農業振興費の節８旅費、節12委託料の台中彰化市友好交流協定調印式アテンド業務

委託料は、台中彰化県彰化市との友好交流協定式に出席するための職員２名分の旅費と調

印式の通訳等アテンドとしての委託料を計上するものです。議会費の補正と合わせ資料ナ

ンバー５を提出しておりますので、ご参照願います。また、節18負担金補助及び交付金の

80万円は、申請件数の増加により農作物加工振興支援事業補助金と農作物推進事業補助金

をそれぞれ増額補正するものです。 

目４畜産業費の70万8,000円は、町営住宅の給水設備やゲートなどの修繕をしようとす

るものです。 

項２林業費、目１林業総務費、節７報償費ではエゾシカ駆除奨励金に、節18負担金補助

及び交付金では熊捕獲交付金にそれぞれ予算不足が懸念されるため、補正するものです。

また、節17備品購入費では、アライグマ用の箱わな10個を購入しようとするものです。 

次に、18ページの項３水産業費、目３水産施設管理費の220万円は、水産系副産物再資
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源化施設での受入れ量増加に伴い、配水くみ取り手数料の予算不足が懸念されるため、増

額補正するものです。 

款７商工費、項１商工費、目２観光費、節10需用費の修繕料は、ＹＯＵ・遊・もり24時

間トイレの換気扇取付修繕を行おうとするものです。 

目３ふるさと応援対策費、節11役務費の275万円は、今後アマゾンを利用してふるさと

納税を行うための初期手数料を計上するものです。また、節18負担金補助及び交付金では、

ふるさと納税プロモーションイベントに参加するための負担金を計上するものです。 

目８土木費、節２給料から節４共済費までの補正は、会計年度任用職員の異動に伴い、

人件費を増額するものです。 

次に、20ページの款10教育費、項２小学校費、目１学校管理費、節10需用費の10万2,000

円は、砂原小学校の中庭タイルを修繕しようとするものです。 

項３中学校費、目１学校管理費、節10需用費の142万2,000円は、森中学校玄関前ロータ

リータイル修繕のほか、小破修繕料を計上するものです。 

次に、22ページの項５社会教育費、目２公民館費、節10需用費の43万2,000円は、森町

公民館の講堂天井から雨漏りがするため、部分修繕を行おうとするものです。 

項６保健体育費、目１保健体育総務費の10万円は、町内の団体からいただいた寄附金を

活用し、スポーツ少年団補助金を増額補正するものです。 

項６保健体育費、目３学校給食費、節10需用費の87万5,000円は、給食センター厨房機

器の修繕料を計上するものです。 

 款12公債費は、ここに充当している公営住宅料を住宅管理費に充当することにより財源

内訳が変更となるものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第３号、中身説明ございましたけれども、何かございます

か。ありませんか。 

〇委員（伊藤 昇君） 教えてほしいのですけれども、資料でそうしたらちょっと。定額

減税の調整給付金事業、これ今資料で出ているものですから、６年分の所得税、これ住民

税の場合は去年の分だから分かるのだけれども、所得税が減税にし切れないと見込まれる

納税者、これどうやって確認するのですか。 

〇総務課長（濵野尚史君） 一応、税務課からのちょっと説明では、令和５年度の所得税

と同じ所得というふうな１回みなしを立ててやるということですけれども、実際６月から

所得税分を定額減税で減税し切れなかった方については後ほど給付する形になるのですけ

れども、今の段階ではあくまでも見込みということで、国のほうで示しているその令和５

年度の所得税と令和６年度もその方は同じ所得税が課税されるだろうという見込みで算出

したということで伺っております。 

以上でございます。 

〇委員（伊藤 昇君） いや、もうそれちょっと無理あって、例えば給料が上がるとか、
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皆さん色々生活の、そして給料は今民間でも若干上がったりなんかしているでしょう。そ

うすると、所得税というのも当然多くなっていくわけです。そこで、１世帯、１人３万円

だから、４人いたら12万とかってなるのだけれども、それで控除し切れないという金額を

役場で把握するということになるのかい、税務署だとか。この辺りが本人が申告をしなけ

れば駄目なのか。その辺り、自分でやらないと会社がやったり、自分がやらないと分から

ないことなのだよ、これ。その辺りどうですか。 

〇総務課長（濵野尚史君） ちょっとシステムが変わってからなのかどうか分からないの

ですけれども、所得税の課税情報についてもシステムで管理できていますので、町民の方

の所得税の税額も一応町のほうでは把握しているということで。 

〇委員長（山田 誠君） 暫時休憩します。 

 

休憩 午前１０時２６分 

再開 午前１０時２８分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開します。 

 あと何かございませんか。 

〇委員（伊藤 昇君） 先ほどの議会の旅費、この調印式、もうちょっと具体的に、どう

してこういうことをしなければ駄目なのかというのを、この資料で説明にただ友好で構築

するだとか、それから今後の展開とか書いているけれども、どうしてこういうことになっ

たのかということが、何かもうちょっと具体的に分かれば教えていただきたいのですが。 

〇委員長（山田 誠君） 総務課長、それ分かる。担当者でないと、詳細把握できていな

い。後で…… 

〇総務課長（濵野尚史君） 未確定なことでちょっと答弁……ちょっと聞いている範囲で

構わないですか。 

〇委員長（山田 誠君） そうしたら、聞いている範囲で。 

〇総務課長（濵野尚史君） ちょっと、はっきりしたいきさつは分からないのですけれど

も、町長が出張しているときにこの台湾の領事館の大使の方とお会いになりまして、それ

でいろいろ話ししていく中で協定を結んでいこうということになったということは聞いて

はいるのですけれども、そして一応目的としてはこういった資料に記載しているとおりの

ことでございますけれども、そういうことでやっていくということで、調印式は台湾のほ

うでやるということで今回旅費と、それの通訳等の委託料を上げさせてもらったというこ

とで、そこまでしかちょっと私は把握しておりませんけれども、以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第３号を終わりまして、議案第４号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第４号 令和６年度森町国民健康保険特別会計補正予算
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についてです。 

 本案は、補正予算の第１回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額から617万9,000円を減額し、総額を23億8,777万1,000円にし

ようとするものです。 

 補正の主な内容ですが、人事異動に伴う人件費の補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第４号、説明ございましたけれども、何かございますか。

ありませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第４号を終わりまして、議案第５号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第５号 令和６年度森町後期高齢者医療特別会計補正予

算についてです。 

 本案は、補正予算の第１回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に6,000円を追加し、総額を２億9,479万円にしようとするも

のです。 

 補正の内容ですが、被保険者証等封入封緘業務委託料の補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第５号、終わりましたけれども、何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第５号を終わりまして、議案第６号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第６号 令和６年度森町介護保険事業特別会計補正予算

についてです。 

 本案は、補正予算の第１回目となるものです。 

 保険事業勘定の歳入歳出予算の総額に584万7,000円を追加し、総額を22億1,063万3,000

円にしようとするものです。 

 補正の内容ですが、人事異動等に伴う人件費と保険料払戻金の補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明が終わりました。何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第６号を終わりまして、議案第７号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第７号 令和６年度森町介護サービス事業特別会計補正

予算についてです。 

 本案は、補正予算の第１回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に78万8,000円を追加し、総額を２億7,333万4,000円にしよう

とするものです。 

 補正の内容ですが、修繕料と社会福祉施設長資格認定講習受講に係る旅費及び負担金の
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補正となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第７号、説明ありましたけれども、何かございますか。な

い。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第７号を終わりまして、議案第８号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第８号 財産の取得についてです。 

取得財産及び数量は、破砕物運搬用４トンダンプ１台です。 

取得の方法は指名競争入札、取得の金額は979万円です。 

取得の相手方は、北斗市清水川142番地の５、北海道いすゞ自動車株式会社函館支店支

店長、吉田博志です。 

資料ナンバー６を提出しております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第８号、説明終わりました。何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第８号を終わりまして、議案第９号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第９号 財産の取得についてです。 

取得財産及び数量は、車載式草刈り機１台です。 

取得の方法は随意契約、取得の金額は1,606万円です。 

取得の相手方は、東京都千代田区外神田１丁目７番５号、株式会社ネクスコ・メンテナ

ンス関東代表取締役社長、幡鎌俊昭です。 

資料ナンバー７を提出しております。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明が終わりました。議案第９号、何かございますか。ないで

すか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第９号を終わりまして、議案第10号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第10号 工事請負契約の締結についてです。 

契約の目的は、掛澗揚水機場設備整備工事です。 

契約の方法は随意契約、契約の金額は5,390万円です。 

契約の相手方は、北海道札幌市東区北20条東17丁目１番５号、株式会社鶴見製作所北海

道支店支店長、大島卓です。 

 資料ナンバー８を提出しております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第10号、説明終わりました。何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 
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〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第10号を終わりまして、次に同意第１号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 同意第１号です。 

本案は、任期満了に伴い、監査委員に山下英一氏を選任したく、議会の同意を求めるも

のです。 

 資料ナンバー９を提出しております。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 同意第１号、何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、同意第１号を終わります。 

 それでは、議事日程について進みます。 

事務局長よりお願いします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 議事日程等についてでございます。 

 ６月会議につきましては、森町議会会議条例第４条第１項第２号、これの規定によりま

して６月４日から５日までの２日間となります。 

以上です。 

〇委員長（山田 誠君） それについて何かございますか。ございませんね。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） 終わります。 

 次に、一般質問についてです。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 一般質問につきましては、６名の方から、議員さんか

ら11件提出されております。配付をしております資料を御覧いただきたいと思います。項

目について、ちょっと読み上げをいたします。 

まず、１番ですが、再生可能エネルギー導入推進と地球温暖化対策について、河野淳議

員。 

複合施設整備構想の進め方について、パートナーシップ制度などの導入について、高齢

者入浴料金助成金額の見直しについて、野口議員。 

次に、地球温暖化防止への取組について、鳥崎八景の魅力増大について、河野文彦議員。 

複合施設整備に向けて、快適で誇れる駐車場整備、斉藤議員。 

地域防災力における消防団の役割について、森町特別職職員報酬等審議会等について、

松田議員。 

人口減少の取組について、東議員。 

以上、６人、11件となります。 

以上です。 

〇委員長（山田 誠君） 今、説明ございましたけれども、中身について何か異議等あれ

ばお聞きしますけれども、ございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 
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〇委員長（山田 誠君） なければ、一般質問についてを終わりまして、次に議員提出議

件について事務局より説明いたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 議員提出議件でございます。意見書案６件が提出され

ております。 

第１号、令和６年度北海道最低賃金改正等に関する意見書、提出者、佐々木議員。 

第２号として、地方財政の充実・強化に関する意見書、提出者、加藤議員。 

第３号、義務教育費国庫負担制度堅持・負担率１／２への復元、「30人以下学級」など

教育予算確保・拡充と就学保障の実現に向けた意見書、提出者、佐々木議員。 

第４号、道教委「これからの高校づくりに関する指針」（改定版）を見直し、すべての

子どもにゆたかな学びを保障する高校教育を求める意見書、提出者、佐々木議員。 

第５号、刑事訴訟法の再審規定（再審法）の改正を求める意見書、提出者、野口議員。 

第６号、ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化を

求める意見書、提出者、加藤議員。 

以上、６件となります。 

〇委員長（山田 誠君） 一応意見書案６件出ましたけれども、何か中身についてござい

ますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議員提出議件について終わります。 

次に、議員の派遣についてです。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 議員の派遣についてでございます。 

 配付しております資料を御覧いただきたいと思います。この議員の派遣につきましては、

不測の事態に備えて公務災害適用を可能とするための議決、このようにご理解をいただけ

ればと思います。 

以上です。 

〇委員長（山田 誠君） この件について、よろしいですね。 

（「異議なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） それでは、各常任委員会の所管事務に関する休会中の継続調査

について。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） それでは、配付しております休会中の所管事務調査等

の申出、これを御覧いただきたいと思います。 

 総務経済常任委員会は記載の項目のとおり３日間、民生文教常任委員会、記載の項目で

３日間、広報広聴常任委員会、記載の項目で２日間、次に議会運営委員会でありますが、

議会の会期日程等の議会運営に関する事項及び議長の諮問に関する事項ということで、期

間につきましては必要の都度となってございます。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 所管事務調査の申出、よろしいですね。 
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（「異議なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） では、これで終わります。 

 それでは、町側の説明員は退席して結構です。お疲れさまでした。 

 

    ◎当面する日程 

〇委員長（山田 誠君） 次に、当面する日程を議題といたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） それでは、当面する日程でございます。 

 今現在、確実なところをちょっと記載をさせていただきました。６月４日でございます。

９時半から全員協議会、10時から６月会議ということでございます。先ほど申しましたと

おり、６月会議、会期２日間設定しておりますので、４日で終わらなかった場合は５日と

いうふうになります。 

 それから、７月２日、議員研修会、コンベンションセンターで毎年行われているもので

ございます。７月２日から３日、１泊しますので、７月２日、３日というような日程にな

ります。具体な講演内容とか、まだ来ておりませんので、都度皆様にお知らせをしていき

たいというふうに思っています。 

 次に、８月20日のところですが、議会広報研修会、これも毎年行われているものですが、

これも８月20日、21日もしくは19日、20日ということで、正式な日程が来た段階でお知ら

せをしたいというふうに思っています。 

 以上となります。 

〇委員長（山田 誠君） よろしいですか。 

（「異議なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） 一応そういう日程が組まれているということで承知していただ

きたいと思います。 

 

    ◎その他 

〇委員長（山田 誠君） それから次に、その他についてです。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 先ほど差し替え、条例の部分で「等」を等等というふ

うに、この部分出来次第、ちょっと皆様のほうにお届け、議運の委員さん以外の人にも議

案を今日持ってお渡しする予定ですので、そのときにちょっとその差し替え分もお渡しし

たいというふうに考えていますので、よろしくお願いします。 

 以上です。 

〇委員長（山田 誠君） あとそのほかで何かございますでしょうか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ閉めます。よろしいですか。 

（「異議なし」の声多数あり） 
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    ◎閉会の宣告 

〇委員長（山田 誠君） それでは、以上をもちまして本日の議題の審議等は全て終了い

たしました。 

 本日の委員会は、これで閉会いたします。 

 ご苦労さまでございます。 

閉会 午前１０時４３分 


